

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELÉFONOS: Dirección 1750 Imprenta: 2299 Redcón. y Admón. 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

DIRECCIONES: San Agustín 7 Apartado n.º 11

AÑO LX.—Número 18.259

Jueves 28 de Julio de 1960

Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

EL TUNEL DE GUADARRAMA YA ES UN HECHO

El ministro de Obras Públicas ha concedido la construcción y explotación de la carretera de peaje

Se espera que las obras comenzarán después del verano, para finalizar totalmente en el plazo de tres años y cinco meses

El presupuesto asciende a 211.602.058,07 pesetas

En la mañana de ayer, el ministro de Obras Públicas firmó el decreto de concesión a «Canales y Túneles, S. A.», de la construcción y explotación de la carretera de peaje del túnel de Guadarrama, técnicamente denominada «Variante con túnel en la carretera nacional VI de Madrid a La Coruña y El Ferrol del Caudillo, entre los kilómetros 51,650 y 60,800», según proyecto firmado por don Fernando Gallego de Chaves, marqués de Quintanar, basado en el declarado oficial y que se debe al ingeniero don César Sanz-Pastor y Fernández de Piérola.

La historia de túnel de Guadarrama se remonta a hace varios años. Ya en 1951, comisiones de las provincias de Madrid y Segovia visitaron al ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda, para exponerle el plan de obras, que situaba la entrada del túnel en la Fuente de la Teja para salir en San Rafael, con una longitud de 2.300 metros.

El señor Fernández Ladreda dijo en aquella ocasión que podía convertirse la idea en realidad en un plazo de cuatro a cinco años, con cuyo fin se incluiría en el plan de modernización de carreteras, en el que el Gobierno iba a invertir 350 millones de pesetas.

Dijo también que el anteproyecto presentado por la Diputación Provincial de Segovia se aprobaría en plazo breve.

Posteriormente, en 1953, los usuarios de la carretera Madrid-La Coruña encargaron al Laboratorio de Transportes de la Escuela Especial del Cuerpo de Ingenieros de Caminos la redacción de un proyecto que suprimiera la subida del puerto, proyecto que acabó el citado Laboratorio después de seis meses de trabajos. El túnel era de 2.961 metros.

En mayo del año 1956, un vecino de Madrid, don Rafael Hernández González, solicitó la construcción de una variante entre los puntos kilométricos 51,650 y 60,810 de la carretera de Madrid a La Coruña, con un túnel de 2.925 metros.

En el mismo año comienza a hablarse intensamente de un audaz proyecto trazado para construir un túnel por Navacerrada y otros grandes accesos a Madrid. Del caso se ocupa la prensa, y se llega a considerar el túnel de vital importancia. Segovia, después de realizarse varios estudios, presenta el informe al Caudillo. Pero aunque el proyecto figura como auténtica novedad durante un buen

período de tiempo, en el año siguiente, 1957, surge el «Plan Guadarrama», y de nuevo el túnel bajo este puerto pasa a ocupar el primer plano de la actualidad.

Pasan casi dos años sin que se avance nada aparentemente en este asunto, aunque durante este período se presentaron dos nuevas solicitudes para construcción del túnel, las cuales dieron origen a dos resoluciones negativas que provocaron un recurso contencioso administrativo en el

Tribunal Supremo por parte de los peticionarios. En febrero del mismo año de 1959 hay una nueva solicitud, según el proyecto de don César Sanz Pastor, y que presenta don Manuel Alvarez Estrada y Martín de Oliva.

En junio del mismo año, se hace público haber sido admitido el proyecto en cuestión. En junio, una comisión del Consejo Económico Sindical, presidida por el gobernador civil de Segovia y el jefe nacional del

Sindicato de Transportes, visita al ministro de Obras Públicas, general Vigón, para exponerle la necesidad del túnel, a lo que el ministro contesta que él también desea se convierta en una realidad.

Días después, el Consejo Económico Sindical propone que la ejecución del túnel por el Estado se haga como carretera de libre acceso.

En octubre se hace público que el concurso de proyectos para la construcción del túnel de Guadarrama se ha presentado uno sólo, dentro del plazo reglamentario, que está suscrito por don Fernando Gallego de Chaves, marqués de Quintanar, que se basa en el proyecto primitivo adoptado oficialmente para esta obra, del que es autor don César Sanz Pastor, que se completa en el nuevo ajustándose a las prescripciones técnicas señaladas por la Dirección General de Carreteras. La empresa peticionaria es «Canales y Túneles, S. A.»

De los dos recursos presentados en el Supremo, uno de ellos, el correspondiente a don Manuel González de Amezúa y Mayo fue retirado, y el otro, correspondiente a don Rafael Hernández y González, es fallado en contra del reclamante.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA publicó el 8 de marzo del corriente año una noticia afirmando que el Ministerio de Obras Públicas había aprobado el proyecto del túnel de Guadarrama firmado por el marqués de Quintanar, al que se consideraba con base suficiente para aprobar la concesión. Algún periódico madrileño negó esta noticia, pero el día 14 del mismo mes, el mismo Ministerio confirmaba lo dicho por nuestro periódico.

Ahora, finalmente, llega la noticia de la concesión de las obras, con lo que se entra en una nueva fase, la más importante de la ya «vieja historia», del túnel de Guadarrama.

Guadarrama, puerto vencido

Muchos años de espera, de luchas y desánimos se han visto rematados por la concesión del túnel, en Guadarrama. Segovia ha sido el paladín, el avanzado en esta lucha permanente, que contra el tiempo y los «imponderables», ha sido preciso sostener y por ello es también lógico que hoy sea la más regocijada de las provincias, aunque a todas ha de beneficiar la obra que inmediatamente se va a comenzar.

Por fin Guadarrama será un puerto vencido. Nuestra provincia ha luchado, ha pedido con insistencia, aunque no se trataba de un problema puramente provincial, la rápida apertura del túnel. Era lógico que así fuera. Somos los segovianos los que con más frecuencia tenemos que hacer frente a la sierra, pero el simple paso por el tanto o más beneficiará a las otras provincias. De aquí que el túnel sea una obra, por el tránsito, de carácter nacional.

Ahora bien, lo verdaderamente importante para nosotros es que al suavizarse, achicándose también la distancia que separa Segovia de Madrid, se apreciarán mejor las favorables características que para la desconcentración madrileña puede ofrecer nuestra provincia, ahora favorecida por la eliminación de la sierra como obstáculo para todo plan de expansión económica.

Segovia está de enhorabuena. Junto a la gran noticia que para nuestra provincia representa la concesión de las obras del túnel, tenemos esa otra también de ayer, de la convocatoria de subasta para construcción del nuevo edificio destinado a Instituto de Enseñanza Media.

La actualidad acapara estas dos novedades, ambas valiosísimas y de una gran importancia para nuestra provincia, aunque, como ya hemos dicho anteriormente, la construcción del túnel, aparte del valor meramente provincial, tiene otro nacional todavía de infinita mayor importancia.

Datos técnicos del proyecto

Tarifas de peaje: Turismo, 30 pts.; autobuses, 200; camiones, 125 y 200

La variante abarca el tramo comprendido entre los puntos kilométricos 51,650 y 60,800, constando de tres tramos.

1.º Acceso sur, de 1.323,14 metros desde el primer punto kilométrico citado y hasta la boca del túnel.

2.º Túnel de 2.960,60 metros de longitud.

3.º Acceso norte, de 1.381,74 metros desde la boca de salida del túnel hasta el punto kilométrico 60,800, en el que termina la variante.

Es decir, que el tramo a construir medirá en total 5.665,44 metros, que se repartirá a una longitud de 9.150 metros, con un ahorro de recorrido (además del mejor trazado) de 3.484,16 metros.

Trazado en planta
Lo forman cuatro alineaciones rectas que suman en total 3.759,43 metros y cuatro curvas de 500 a 1.000 metros de radio.

Trazado en alzado

El perfil lo constituye una rampa de menos de cinco centésimas, hasta la boca sur del túnel, otra de 3,4 por ciento que casi coincide con el longitud de la galería, y, finalmente, una pendiente de algo más del 2 por ciento en el acceso de salida.

Sección de los tramos de acceso
Calzada central de siete metros de anchura y dos paseos laterales de tres metros cada uno.

Sección del túnel
Será capaz de una calzada de ocho metros (dos bandas de circulación de cuatro metros de anchura cada una) y dos aceras de un metro de ancho, elevadas sobre el nivel de la calzada quince centímetros.

La altura libre mínima del túnel será de cinco metros en cualquier punto de la calzada.

Pavimentos

El de la calzada del túnel se pro-

yecta de hormigón vibrado. En las calzadas de acceso se propone sea de asfalto.

Ventilación, iluminación y obras complementarias

Está prevista la ventilación artificial sistema semitransversal con dos pozos separados del eje del túnel, cada uno de los cuales extraerá el aire en la mitad de la longitud.

La iluminación, artificial, permitirá la circulación de vehículos prescindiendo de la suya propia, lo que impedirá los riesgos de deslumbramiento.

Se proyectan las obras complementarias necesarias para que la utilización de esta variante y muy especialmente el tramo en túnel tengan las mayores garantías de seguridad y comodidad para los usuarios. Comprende: Edificios para administración, cobro de peaje, regulación de tránsito, puestos de socorro con material médico y mecánico para retirada de vehículos averiados, comunicación telefónica a través del túnel, instalaciones contra incendios, explanaciones inmediatas a las bocas del túnel para aparcamiento de vehículos y aparatos de recuento automático del tránsito.

Presupuesto de la obra

Asciende a la cantidad de pesetas 211.602.058,07, en el que no va incluido el coste de las obras e instalaciones de ventilación y alumbrado.

Nixon, candidato republicano a la Presidencia

Chicago, 28.—Richard M. Nixon ha sido designado candidato para la Presidencia de los Estados Unidos por el partido republicano, en su XXVII Convención.

El gobernador Mark O. Hatfield, de Oregón, limitó su discurso de designación a 287 palabras, el más corto de su clase desde que fue designado Abraham Lincoln, hace un siglo. En aquella ocasión el discurso fue de 26 palabras.

Al ser designado Nixon, los 1.331 delegados a la Convención prorrumpieron en gritos de júbilo.—Efe.

España ha pagado de una vez el aumento de la cuota del Fondo Monetario Internacional

Se atribuye al hecho especial significación de sanidad financiera

«ABC» publica hoy una crónica de su correspondencia en Washington, de la que recogemos los siguientes párrafos:

España ha hecho efectivo el total del aumento de su cuota de miembro del Fondo Monetario Internacional; lo hizo ayer, pagando doce millones quinientos mil dólares al «Fondo» y depositando el resto—hasta los cincuenta millones de dólares—en moneda española en la cuenta del Fondo en el Banco de España, de acuerdo con los Reglamentos de la Institución.

MUERE A LOS 107 AÑOS DE EDAD

Puente Genil, 27.—A la edad de ciento siete años ha fallecido Araceli Roldán Sindones, vecina de Monturque, que jamás padeció enfermedad alguna, habiéndose producido la muerte por consunción.—Cifra.

Turista irascible detenido en Barcelona

Barcelona, 27.—Un extranjero, haciendo caso omiso de las señales internacionales que regulan la circulación de los coches por Las Ramblas, cometió una infracción que obligó a intervenir al guardia urbano de servicio.

El turista, descortés y malhumorado, no quiso atender a las razones, enfrentándose a dicho funcionario de forma violenta y discutiendo acaloradamente.

En vista del alboroto se llamó al 091 y poco después un coche del servicio de patrullas de la Policía se presentó en el lugar. El furibundo extranjero se enfrentó también a los agentes, negándose a exhibir la documentación, así como seguirles a la Comisaría. Y cuando menos se lo esperaban puso en marcha el coche y fue necesario que uno de los policías rompiera el cristal de la ventanilla para evitar que huyera, en tanto que otro de los agentes le hacía salir del vehículo.

Trasladado a la Comisaría se levantó el correspondiente atestado y el individuo fue identificado como Carlos Renato Masa, de nacionalidad francesa.

Los agentes del Cuerpo de Policía que intervinieron en la detención del irascible turista tuvieron que ser asistidos de diversas lesiones.

calzada del túnel, 283,75 metros.

Peaje

Las cantidades que se fijarán como peaje serán, probablemente, éstas: Los camiones de dos ejes, 125 pesetas; los camiones de más de dos ejes y los autobuses, 200; los turismo, 30.

Aumento del crimen y la violencia en Gran Bretaña

Londres, 27.—El crimen y la violencia han aumentado considerablemente en Inglaterra y Gales desde 1954, revela hoy un informe confeccionado anualmente por inspectores de Policía de Gran Bretaña.

Durante el año 1959 se produjeron en el país 675.625 casos criminales (la mayoría de ellos sometidos a juicio), lo que representa, en relación con el año anterior, un aumento de un ocho por ciento.

De los delitos cometidos, el mayor porcentaje corresponde a fraudes y suplantaciones de personalidad. Un 16 por 100 corresponde a violencia contra personas, un 14 por 100 fueron delitos contra el pudor y en un 13 por ciento se calculan los delitos contra la propiedad.—Efe.

Algunas simplificaciones en el misal y en el breviario

Roma, 27.—Por «motu proprio» publicado hoy, Su Santidad Juan XXIII, siguiendo la senda de reformas emprendida por Pío XII, introduce algunas simplificaciones en el misal y en el breviario de rito latino que serán de aplicación a partir de primero de enero próximo.—Efe.

Diez millones de dólares son necesarios urgentemente para poner en pie al Congo

Los técnicos belgas eran indispensables para la joven República, ha dicho Eyskens

Washington, 27.—El jefe del Gobierno congolés, Patricio Lumumba, ha llegado a esta capital para celebrar conversaciones con miembros del Gobierno norteamericano y dirigentes del Banco Mundial. Fue recibido en el aeropuerto por el secretario de Estado, Christian Herter, con quien se entrevistará hoy mismo.

Funcionarios congoleños han dicho que se necesitarán unos diez millones de dólares inmediatamente para poner en pie nuevamente a la joven República después de los recientes incidentes y de la huida de gran parte de los técnicos belgas.—Efe.

CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRIMER MINISTRO BELGA
Bruselas, 27.—El jefe del Gobierno belga, Gaston Eyskens, ha declarado en una conferencia de Prensa que después de las conversaciones mantenidas durante cinco horas entre su Gabinete y el secretario general de la O. N. U., Dag Hammarskjöld, no se habían producido cambios en la política belga sobre el Congo.

El ministro de Defensa, Arthur Gilson, dijo que las tropas belgas sólo se retirarían del Congo cuando tuviese plena garantía de que las fuerzas de la O. N. U. podían mantener el orden en el país.

Pierre Wigny, ministro de Defensa, declaró que la cuestión de las bases militares belgas en el Congo es asunto aparte del de la intervención militar, y que era una materia a discutir por los Gobiernos belga y congoleño, cuando la situación estuviese más calmada.

Eyskens dijo también que la actual situación en el Congo afectaría a la economía de Bélgica y que tenía el propósito de presentar al Parlamento un programa de austeridad. Su Gobierno, añade, estaría dispuesto a dimitir si tal programa no era aprobado.

Agredó después que Hammarskjöld tenía «un conocimiento total de nuestra política de intervención militar para salvar vidas en el Congo». El secretario general de la O. N. U., añadió, ha informado a los ministros belgas que las fuerzas de las Naciones Unidas en el Congo, llegarían a una cifra total de efectivos, en los próximos días, de 12.000 hombres.

«Pero ha habido ocasiones, continuó diciendo Eyskens, en que a la partida de las tropas de la O. N. U., encargadas de mantener el orden, los disturbios han comenzado de nuevo en el mismo lugar» y agregó que este caso se había dado en Watsa, provincia oriental congoleña.

Con claras señales de fatiga, Eyskens dijo que los técnicos belgas eran imprescindibles para el progreso del Congo. Y afirmó su creencia de que se tardaría mucho tiempo en disponer de ayuda técnica de nivel internacional.

El jefe del Gobierno belga siguió diciendo que la «anarquía y el caos» en el Congo podían llegar a constituir un peligro mundial si el territorio central africano se convertía en un «mal creciente».

Eyskens dijo más tarde que el Gobierno belga había acogido bien la intervención de la O. N. U. en el Congo. Y añadió que la solución no podía lograrse por medios militares.

«Un día afirmó—el pueblo congolés comprenderá que una tempestad ha barrido el país.»

El jefe del Gobierno belga continuó su declaración y señaló que la pérdida del comercio congolés era «limitada» en lo referente a Bélgica, pero que la falta de ayuda belga al Congo no «tenía límites». Dijo después a los informadores que el Gobierno estaba preparado para responder de sus responsabilidades en el Congo, y que presentaría un programa de urgencia al Parlamento.

En respuesta a las críticas del jefe del Gobierno congolés, Lumumba, sobre la política colonial belga, Eyskens declaró: «Debía recordar (Lumumba) que, sólo en la provincia de

ESCOLARES SEGOVIANOS EN LA VERA

La directora del grupo escolar de niñas del barrio de San José de esta ciudad, doña Tomasa de la Iglesia, ha querido que el viaje de este año con las alumnas de sus escuelas enmarcase por tierras de La Vera en un cuadro lleno de arte, de sentimiento y de historia.

Primera etapa, de Segovia a Salamanca. Al contemplar esta última ciudad, la de las piedras doradas, que tanto se adentró en el corazón de su notable cantor, don Miguel de Unamuno, y ver reflejadas en las claras aguas del Tormes las torres hermanas de la catedral de Segovia—nuestra Dama de las catedrales—, comprendimos la emoción del ex tór salmantino, cuando, ante los encantos plásticos de su ciudad adoptiva, quiso estrujarla contra su pecho enamorado diciendo: «Mi Salamanca... dorada Salamanca mía.» La riqueza artística de la capital del Tormes es verdaderamente monumental.

Después del almuerzo, enfilamos la ruta de Béjar. A la izquierda, el pantano de Santa Teresa, que con otros cambiará las tierras «de grises lontananzas muertas», según la frase feliz de Gabriel y Galán, en campos verdes, emporio de riqueza y dique insuperable a la evasión del campesino a la ciudad. Guijuelo vuelve a recordarnos al mismo poeta. La cima del puerto de Vallejera nos presenta, junto a las frescas aguas de su fuente del Cantaro, un bellísimo panorama en la divisoria del Duero y del Tajo. El paisaje se anima con bellos contrastes junto a Béjar, la industriosa ciudad, que nos ofrece la exquisita amabilidad de la directora y maestra de sus escuelas. El puerto de Béjar y Baños de Montemayor mantienen viva nuestra atención para captar tanta variedad de matices y vegetación, en que predominan el castaño, el cerezo, la higuera y más tarde olivos y viñedos, la encina y el alcornoque, ya en tierras extremeñas. Y al final de la segunda etapa de nuestro viaje, Plasencia, cuando los focos eléctricos pugnan por disipar las primeras sombras de la noche.

Plasencia es una hermosa ciudad de palacios y casas nobles, de gran riqueza arquitectónica y blasones heráldicos, recuerdo imperecedero de la empresa americana, que vienen a ser como los guardianes de su linda catedral: un templo con esbeltas nervaduras en forma de hojas de palmera, obra maravillosa de Diego de Siloé, que también plasmó su genio en la mejor de sus puertas. Fue lástima que, al acabarse el dinero, terminaran las obras antes de tiempo, quedando al descubierto la «carne viva de alguno de sus muñones». En la misma noche de nuestra llegada, nos recibió, sumamente amable y paternal, el señor obispo, y los directores y maestros de los grupos escolares de la ciudad nos agasajaron con fina cortesía.

A la mañana siguiente se une a nosotros la inspectora de Enseñanza Primaria de Cáceres, doña Gregoria Collado, secretaria de la Asociación de Damas de Yuste, y mientras avanzamos por una hermosa ruta con paisaje escalonado en bancales repletos de olivos, vides y toda clase de frutas y hortalizas, nuestro mentor, la señora Collado, nos dedica su verbo cálido, erudito y entusiasta en la exaltación de esa conjunción maravillosa de lo extremo con lo hispánico, que se da notablemente en La Vera... Y nosotros pensamos: «¿Cómo habiendo aquí tanta belleza ignorada, corremos en pos de carreteras y paisajes extraños?... Conozcamos a España primero, y después lo que sea preciso...»

Y al final de la carretera que serpentea las famosas gargantas de La

La esposa del CAUDILLO, madrina en la coronación de la Patrona de La Coruña

La Coruña, 27.—Durante una reunión de la Junta de Damas de la Coronación de la Virgen del Rosario, Patrona de La Coruña, la secretaria general de la misma, señorita Riestra del M'ral, ha curado de que por el excelentísimo señora doña Carmen Polo de Franco se había aceptado la presidencia de honor de dicha Junta de Damas, así como el actuar de madrina en la coronación de la Patrona, actos que se celebrarán en la primera decena del mes de septiembre próximo.

La reunión estuvo presidida por el cardinal arzobispo de Compostela.—Cifra.

Un aparato musical que vence el temor al dentista

Un odontólogo americano, el doctor Wallace Gardner, ha inventado, en colaboración con un amigo ingeniero, un aparato que quita todo temor a los pacientes que él, como todos los dentistas del mundo, somete, por necesidad, de su profesión y para curarles, al tirón del alicate.

El aparato se llama «Audiac» y se basa simplemente en el sonido y en la música para conseguir eliminar el dolor en toda operación, sin tener que recurrir a prácticas hipnóticas ni a ninguna clase de anestesia. El doctor Gardner ha probado el aparato en millares de clientes, con completo éxito.

Los pacientes se sientan sobre el temible sillón, se colocan a las orejas unos auriculares y se disponen a escuchar, mientras el dentista maneja entre los dientes los hierros misteriosos. No sienten nada en absoluto.

Seis odontólogos de Nueva Inglaterra que han adoptado el mismo dispositivo han declarado, en un reciente Congreso científico desarrollado en Chicago, que ellos han obtenido los mismos maravillosos resultados.

El «Audiac» consiste en una serie de cintas estereofónicas cuya música es recibida, a través de los auriculares, por lo paciente. Los sonidos son cuidadosamente seleccionados, de forma que queden eliminadas las frecuencias dañinas, por lo que los pacientes pueden escuchar sin el temor de que peligran sus tímpanos.

Katanga, cuando llegaron los belgas, no existía población nativa. Ahora es la zona más rica del Congo.» Manifestó a continuación que Bélgica publicaría un libro blanco (informe oficial) sobre las atrocidades cometidas por los africanos.

El ministro de Asuntos Exteriores, Pierre Wigny, informó a los periodistas de que el tratado firmado por los dos Gobiernos el 29 de junio pasado no necesitaba rectificación. La cuestión de las bases militares en el Congo, añadió, está regulada por el tratado.

Wigny agregó finalmente que no había habido acuerdo con Hammarskjöld sobre Katanga—la cuestión ha sido objeto de un sencillo examen—. Y que consideraba improbable que el secretario general de la O. N. U. estableciera contacto, directo o indirectamente, con el jefe del Gobierno de Katanga.—Efe.

S E P A V d. perder el tiempo

CIRUJANO
En la pista de esquiar, uno de los esquiadores sufre una caída, al parecer grave.
Otro acude junto a él para ayudarlo.
—¡Animo! ¿Le ayudo a levantarse?
—Mande por una camilla. Esto es terrible. Debo de tener una pierna rota.
—No se preocupe. Me han dicho que hay por aquí un cirujano estupefaciente.
—Ya lo sé... Soy yo.

ADIVINANZA
Número 124:
Tan redondo como un queso y tiene media vara de pescuezo.
(Solución al número 123: la sepultura.)

ESTRELLA
En el Gran Hotel de la Costa Azul un cliente que está observando a una destimbradora rubia le pregunta al "maitre":
—¿Es alguna estrella de cine?
—Ciertamente, señor. Es la incomparable y universalmente admirada Laura Oftenwedding.
—¿Viene por aquí muy a menudo?
—Mucho. Siempre que se casa pasa aquí la luna de miel.

CRUCIGRAMA 2.222. Por J. P. B.

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10

HORIZONTALES: 1. Terminación verbal. Respeto.—2. Miras. Gastar.—3. Provincia española. En inglés, a.—4. Nota. Villa de Cáceres.—5. Tomar para sí.—6. Conjunto de pajarillos en un nido.—7. Vasija grande. Pronombre.—8. Artículo. Halaga con hipocresía.—9. Rezado. Monja.—10. Aislados. Dios egipcio.

VERTICALES: 1. Códigos. Artículo.—2. Contratiempo. Rumiante.—3. Afirmativo. Casé. Símbolo químico.—4. Guarnecido de planchas metálicas.—5. Nobleza, indole.—6. Ficha del dominó. Enjojo (Al revés) Posesivo.—7. Tartamuda. Pena.—8. Metal. Atravesar.

CUENTO JUDIO
En la calle Uruguay, de Buenos Aires, vive Moisch Bereovich con su esposa, y tres hijos. Un sábado por la noche, su mujer, que se disponía a preparar una comida de campo para el domingo, se encuentra con que no tiene harina, y decide bajar al piso inmediato donde vive su hermana para pedirle la presté medio kilo. Pero de su hermana recibe un rotundo "no".
—¿Por qué?—Le pregunta Sonia.
—Es que no tienes harina?
—Sí... pero lo que no tengo es pesa.

LA FRASE DE ATILA
Se atribuye a Atila esta frase: "Donde sienta su planta mi caballo, no vuelve a crecer la hierba". Los hunos procedían de la Tartaria, eran de rostros ateizados y barbaban; iban vestidos de pieles y cueros, bebían la sangre y el orin de los caballos, y comían carne cruda o magullada con el peso del finete sobre el caballo. Jornandes hace de Atila este retrato que vamos a traducir del latín: "De cuerpo breve, ancho de pecho, cabeza abultada, ojos pequeños, barba rala, poco vientre y de color cetrino". Como se sabe, fue derrotado por los reyes de los francos de los visigodos y el general romano Accio, en los campos catalánicos, junto a Chalons sur Marne. Doscientos cincuenta mil cadáveres quedaron tendidos en el campo de batalla y se dice que un arroyo próximo se desbordó con la sangre mezclada en sus aguas.

RICACHON
El ricachón es llevado ante el juez por exceso de velocidad y otras contravenciones a las normas de la circulación.
El juez le amonesta, y le dice:
—Pagará usted con mil pesetas de multa o quince días de cárcel.
—Elijo la cárcel.
—Como usted quiera... Me sorprendo en un hombre de sus posibles...
—Señor juez, en confianza, la cónyuge se ha ido de vacaciones por quince días, y dice mi mujer que va a guisar ella...

BLANCOL saluda a las amas de casa

Televisores MARCONI
Máxima fidelidad de sonido e imagen
CASA SOLERA



—¡Papá... papá... olvidaste tus gafas!

Usted que distingue distingamos con su elección
ATALAYA
Relojería - Óptica - Joyería

Se celebra en Santander un Curso de Orientaciones del Cine Actual

Santander, 27.—Continúa celebrándose en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo el Curso de Orientación del Cine Actual, organizado por la Dirección General de Cinematografía y Teatro. Con gran asistencia de público se han proyectado las películas «La quimera del oro», «El agujero», «El lápiz de labios», «Las fresas salvajes», «Los niños prodigio», «Para ellos es la gloria» y «Samurai».

En el curso, cuya inauguración fue presidida por el director general, señor Muñoz Fontán, han pronunciado conferencias el catedrático don Luis de Sosa, el presidente de la Federación Internacional de Autores, señor Carle Rin; don Vicente Marrero y don César Fernández Ardavín.

Asisten al curso más de 150 alumnos, y los coloquios han despertado la más viva expectación entre el público universitario.

En próximos días desarrollarán nuevas lecciones en el curso los señores Sáenz de Heredia, Bardem, Ros Carballo, Aycart y el conocido crítico cinematográfico parisiense Jean d'Yvoise, y serán proyectadas las películas «Diálogos de carmelitas», «El puente», «El lazarillo» y «La mentira tiene cabellos rojos».

UNA SUBCOMISION DE EXPERTOS REDACTARA EL CODIGO ALIMENTICIO ESPAÑOL

Madrid, 28.—Ha quedado constituida la subcomisión de expertos, encargada de la redacción del Código Alimenticio Español. Presidió el director general de Sanidad y en la reunión se fijaron las directrices para el trabajo a efectuar. Se acordó dirigir una comunicación a todos los organismos que tienen alguna relación con la alimentación.—Cifra.

LODGE, elegido por Nixon para la candidatura a la vicepresidencia

Será designado oficialmente esta noche

Chicago, 28.—El vicepresidente Richard Nixon, elegido candidato republicano a la Presidencia para las elecciones generales del próximo mes de noviembre, ha escogido como candidato a la vicepresidencia al embajador norteamericano en las Naciones Unidas Henry Cabot Lodge.

El equipo Nixon-Lodge se enfrentará, pues, al de Kennedy Johnson, en las elecciones presidenciales de los Estados Unidos, del próximo mes de Noviembre.

Henry Cabot Lodge, de 59 años de edad, será oficialmente designado candidato a la Vicepresidencia en una sesión que celebrará esta noche la Convención republicana, reunida en esta ciudad.

La decisión de Richard Nixon, que no ha producido sorpresa, pues era esperada en todos los círculos políticos del país, fue anunciada en el curso de una conferencia de Prensa celebrada esta mañana después de una

El secretario general de la O. N. U. recibido calurosamente en Leopoldville

La secesión de Katanga, principal problema con el que tropezará en su visita

Leopoldville, 28.—El secretario general de las Naciones Unidas, Dag Hammarskjöld, ha llegado a esta ciudad, a las 10,05 (hora española).—Efe.

RECIBIDO CON APLAUSOS Y VITORES

Leopoldville, 28.—Una gran cantidad de nativos ha recibido con aplausos y vitores al secretario general de las Naciones Unidas, a su llegada a la capital de la República del Congo.

Al llegar el transbordador del secretario general de la O. N. U., al puerto fluvial de Leopoldville, procedente de Brazaville, capital del antiguo Congo Francés, los nativos congregados en el lugar elevaron por encima de sus cabezas un gran cartel en el que se leía: «Abajo con Tshombe. El Congo permanece unido.»

Este es precisamente el principal problema con el que Hammarskjöld habrá de enfrentarse en el curso de sus conversaciones con los dirigentes congoleños: la secesión de la provincia congoleña de Katanga, de la que es primer ministro Moise Tshombe.

El avión que transportó a Hammarskjöld desde Bruselas llegó a Brazaville una hora antes. En dicha localidad fue recibido por altos funcionarios de las Naciones Unidas. En Brazaville, subió a bordo del transbordador, que ostentaba la bandera de la O. N. U., y que le condujo a Leopoldville.

En la capital congoleña fue recibido por el vicepresidente, Antoine Gizenga, y representante del Cuorpo Diplomático, entre los que se encontraba el embajador belga. Con este último departó amablemente en el muelle.

Hammarskjöld devolvió el saludo a la multitud congregada elevando los brazos por encima de la cabeza.—Efe.

LUMUMBA SE ENTREVISTARA CON EL PRESIDENTE DEL BANCO MUNDIAL

Washington, 28.—Patricio Lumumba, jefe del Gobierno congoleño, visitará hoy la que fue residencia, en Monte Vernon, de George Washington, el primer presidente de los Estados Unidos. Luego, visitará el monumento erigido en memoria del presidente Abraham Lincoln, en la orilla del río Potomac. Esta tarde se entrevistará con el presidente del Banco Mundial, Eugene Black.

SOLDADOS IRLANDESES AL CONGO

Dublín, 28.—Aviones militares de transporte de los Estados Unidos han

llegado al aeropuerto de Bal Donnel, cerca de esta ciudad, para reanudar el transporte de los soldados irlandeses al Congo.

Hasta el momento, unos 160 oficiales han sido transportados, pero el transporte de tropas, que comenzó ayer, se aplazó hasta hoy debido al mal tiempo. Hoy saldrán de Dublín quinientos militares entre oficiales y soldados, además de vehículos militares y equipos de campaña.—Efe.

Singular empresa montañera en Italia

Un grupo de más de 100 mujeres conquista el Monte Rosa

Gressimey la Trinite (Alpes italianos), 28.—Un grupo internacional compuesto de más de 100 mujeres, que han escalado el monte Rosa, ha regresado triunfalmente a esta localidad y recibido con aclamaciones por los habitantes de Gressimey la Trinite y gran número de turistas.

La primera en llegar fue María Vairuz, de 19 años de edad, natural de Ressonney, cuya madre tuvo que ser internada en un hospital local, atacada de súbita enfermedad.

El resto de la expedición llegó a Gressimey a las 20 horas (hora española), donde fueron saludadas por un grupo de muchachas que vestían el típico traje del valle. Las expedicionarias fueron entrevistadas por un equipo de la televisión italiana, ante cuyos micrófonos expresaron la satisfacción por el triunfo obtenido.

EL UNICO AUSTRALIANO CON POSIBILIDADES EN ROMA

Melbourne (Australia), 28.—Herb Elliot, es el único deportista australiano que tiene posibilidad de ganar una medalla de oro en los Juegos Olímpicos de Roma, que se celebrarán en el próximo mes de agosto, según ha declarado John Landy, ex campeón de la milla.

Landy dijo a continuación que Elliot—el mejor corredor de la milla del mundo—podría ganar en Roma,

UN VASTO PLAN de penetración comunista en Hispanoamérica

Ha sido confeccionado en Praga, con la ayuda de Raúl Castro y "Che" Guevara

Roma, 28.—La agencia informativa italiana "Continente", especializada en noticias de países comunistas, en una información fechada en Praga revela que un vasto plan sobre penetración comunista en Hispanoamérica fue presentado al comandante Raúl Castro, hermano del jefe del Gobierno cubano, durante su reciente visita a Checoslovaquia.

La agencia señala que, según fuentes fidedignas, el plan fue preparado por el embajador de la U. R. S. S. en Praga, Mijailovic Kidriavzev, con la cooperación de Castro y Ernesto Guevara, presidente del Banco Nacional de Cuba.

La agencia afirma que se ha sabido por otra parte que grandes cantidades de armas fueron desembarcadas en la costa del Ecuador y que dichas armas están destinadas a un movimiento revolucionario.—Efe.

Los censos y cartillas profesionales

Se acepta de su confección a explotaciones agropecuarias y otros centros de trabajo

Madrid, 28.—Habiéndose suscitado numerosas consultas acerca de la interpretación de la orden del Ministerio de Trabajo en la que se dan normas para la formación de censos y expedición de cartillas profesionales, el Departamento ha dispuesto que se consideren exceptuadas transitoriamente de las obligaciones señaladas en la referida orden, las explotaciones agropecuarias, las notarías y registros de la propiedad, en relación con el personal que preste sus servicios en estas dependencias, y el Banco de España y las empresas de pago centralizado P. A. I. nacionales, consideradas como tales por el Instituto Nacional de Previsión.

INCENDIO en la estación del ferrocarril de TORO

Toro (Zamora), 28.—En la estación del ferrocarril se declaró un incendio que rápidamente adquirió extraordinarias proporciones, extendiéndose las llamas, desde casa del factor, a la sala de espera, y a continuación, alcanzó los almacenes de Gran Velocidad. Acudieron rápidamente los bomberos de la ciudad, pero como el siniestro seguía en aumento, fue requerido el auxilio del Parque de Bomberos de Zamora, que llegó cuando el fuego estaba a punto de ser extinguido, pese a su rapidez en la marcha.

El vecindario también contribuyó denodadamente a extinguir las llamas. Las pérdidas son de bastante consideración. De momento, se desconocen las causas del siniestro.—Cifra.

Mensaje personal del rey Hussein al Sha de Persia

Para que suspenda las relaciones con Israel

Amman, 28.—El rey Hussein de Jordania ha enviado un mensaje personal al de Persia pidiéndole que suspenda todas las relaciones con Israel, ha sido anunciado en esta ciudad. Se cree que los Estados árabes están considerando una acción conjunta contra Persia, si este país no retira su reconocimiento de Israel.

Entre estas medidas figura la de una posible ruptura de relaciones diplomáticas de los países de la Liga Árabe y Persia. El mensaje del rey Hussein pretende, según ha sido informado, dar una oportunidad al Sha de Persia, antes de que los países árabes adopten tan severas medidas.—Efe.

La Medalla de Oro de la Cruz Roja Española, a la VI Flota

Barcelona, 28.—La Medalla de Oro de la Cruz Roja Española les ha sido concedida por la benemérita entidad a la VI Flota de los Estados Unidos en el Mediterráneo, por su generosa contribución de una ambulancia. Recibirá la Medalla el vicealmirante G. W. Anderson, en el curso de un acto que celebrará en Barcelona en los primeros días de agosto, en el edificio de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja.—Cifra.

Jean Cocteau, en Jerez de la Frontera

Jerez de la Frontera, 28.—Después de asistir en la hacienda «Los Albu-rejo» a una fiesta campera que le fue ofrecida por su propietario, llegó a Jerez el escritor francés Jean Cocteau, que visitó las bodegas y algunos lugares típicos de la población.—Cifra.

LA BOLSA

Tendencia firme y negocio reducido

Madrid, 28.—Sin variación en la marcha general de Bolsa, continúa la tendencia firme con negocio muy reducido; fueron mayoría los títulos que se limitaron a repetir, mientras los que varían lo hacen en cantidades mínimas. Salió papel de realizaciones para algunos de los valores que ayer lograron más fuerte recuperación. El cierre, ampliamente equilibrado.—Cifra.

EN BILBAO

Bilbao, 28.—Ante la desanimación

Normas para importación temporal de vehículos de propiedad privada

Madrid, 28.—El Ministerio de Hacienda modificó el artículo 142 del vigente texto refundido de las ordenanzas generales de la renta de aduanas, que se refiere a los vehículos automóviles de propiedad privada importados temporalmente, así como las bicicletas con motor de más de 50 centímetros cúbicos; las motocicletas; los triciclos con motor que no se dejen al transporte de mercancías; los coches-vivienda; los remolques-vivienda; los remolques portaequipajes y las piezas de repuesto, accesorios y equipos que normalmente pertenecen a todos estos vehículos, cuando vengan con los mismos.

Igualmente, se aplicarán estas normas a los coches de carreras con sus piezas de repuesto y accesorios, cualquiera que sea el medio que se emplee para el transporte, y siempre que sean utilizados por corredores residentes en el extranjero, en pruebas que se realicen en España, así como los que entren en tránsito para efectuar dichas pruebas en otro país. El mismo régimen se seguirá con los camiones que los transporten. Esta extensa disposición es publicada hoy por el «Boletín O. del Estado».—Cifra.

Hillary espera que las tropas chinas no interfieran su expedición

Trabajarán a 19 kilómetros del lugar donde aquellas se encuentran

Sidney, 28.—Sir Edmund Hillary, que dirigirá la próxima expedición al Himalaya para buscar al "abominable hombre de las nieves", ha manifestado hoy que los miembros de su expedición científica trabajarán a unos diecinueve kilómetros del lugar donde se encuentran las tropas comunistas chinas.

Sir Edmund, que llegó a Sidney procedente de Calcuta, en ruta hacia Nueva Zelanda, añadió que entre la zona donde se llevarán a cabo las investigaciones y el territorio comunista hay una serrería y que no creía que los soldados rojos interfiriesen sus trabajos de investigación.—Efe.

reunión de más de hora y media, que mantuvo Nixon con cuarenta miembros destacados de su partido. El vicepresidente Nixon dijo que las posibilidades de que la Convención aceptara a Lodge eran inmejorables, pues en su reunión con los cuarenta delegados republicanos estaban representadas casi todas las facciones de su partido.

También dijo Nixon que iba a comunicarse con el propio Lodge en Nueva York para preguntarle si aceptaba la candidatura, cosa que, a juicio de todos los observadores, no ofrece ninguna duda.—Efe.

Sofía Loren y Ponti tendrán que comparecer ante un tribunal de Roma

Acusados de bigamia

Roma, 28.—La actriz cinematográfica italiana, Sofía Loren, y su esposo, el productor Carlo Ponti, tendrán que comparecer ante un tribunal de Roma, acusados de bigamia. La acusación pesa sobre Ponti, pero se incluye a su esposa por complicidad.

La acusación fue formulada hace un año por el procurador Gido Gussco. En Italia, la bigamia es castigada con penas que oscilan entre uno y cinco años de cárcel. Como es sabido, en Italia no existe el divorcio, pero Ponti lo obtuvo en Méjico para contraer matrimonio con Sofía el 27 de septiembre de 1957.—Efe.

POWERS piensa que «está totalmente perdido»

Según escribe a su esposa

Washington, 28.—La señora Barbara Powers, esposa del piloto del avión norteamericano «U-2», derribado por los rusos el 1 de mayo, ha declarado que, a juzgar por las cartas que recibe de su marido, «él cree que está totalmente perdido». La señora Powers, en una conferencia de prensa expuso que su marido Francis le indica que no sabe la forma en que nadie puede ayudarle, aunque agradecería que lo intentasen. La señora Powers declaró que el Gobierno norteamericano debiera intentar negociar con las autoridades rusas para que estas últimas permitiesen a funcionarios norteamericanos ver a su esposo. Por último, la señora Powers dijo que no ha recibido aun respuesta a su petición de visado para trasladarse a Moscú ni tampoco a un telegrama que envió a Nikita Kruschef.—Efe.



Los doctores P. J. Bowen (izquierda), y J. D. Alexander, del Departamento de Física del University College de Londres, inspeccionan el "telescopio volante" que se ha enviado a Australia y en cuyo desarrollo participaron en dicho Colegio. Se montará en el cono de un cohete Skylark que se lanzará desde el polígono de lanzamiento de cohetes de Woomera para tomar fotografías del cielo y medir la intensidad de la luz ultravioleta más allá de la atmósfera terrestre.